



## Nuevo Boletín del C.I.E.S.

# ECONOMIA CANARIA 71 - 72

La situación y la evolución de la economía del Archipiélago en los años 1971 y 1972 ha sido objeto de un estudio del Centro de Investigación Económica y Social de nuestra entidad, publicado recientemente en el Boletín número 16, que continúa los trabajos referidos a este tema desde el año 1967.

En esta nueva e importante aportación se analizan los procesos socioeconómicos que se han venido produciendo en la demografía, en los recursos hidráulicos, la industria, el turismo, los transportes, el comercio exterior, la situación financiera y el sector público, así como las inversiones públicas en el II Plan de Desarrollo para Canarias.

Cada una de las materias estudiadas se haya acompañada de numerosos cuadros estadísticos, elaborados en gran parte por el C.I.E.S., que aportan un denso y rico caudal de datos. Asimismo, ilustran el trabajo muchos gráficos que proporcionan un nítido panorama de la marcha evolutiva de nuestra economía.

La óptica regional seguida en su elaboración constituye una destacada aportación en los estudios sobre la realidad económica del Archipiélago, que muchas veces han quedado cojos e incompletos, o, más aún, hanpeado de incoherentes, como resultado de planteamientos parciales, de un mero nivel provincial.

De la seriedad y altura de esta nueva elaboración del C.I.E.S. habla no solamente el cúmulo de datos de todo tipo aportados, sino la novedad en los enjuiciamientos y planteamientos que ofrece el estudio en los diversos temas expuestos. Esta observación se manifiesta, por citar aspectos concretos, en problemas como los referentes a los recursos hidráulicos y al turismo, tema este último sobre el que damos amplia noticia, en estas mismas páginas. El que nuestro Centro de Investigación Económica y Social haya puesto un cualificado acento en el permanente déficit de nuestros recursos hidrológicos y en la situación del sector turístico habla claramente del cuadro que presenta en la actualidad la realidad económica canaria.

En los momentos actuales, en los que se ha iniciado una coyuntura de crisis, como consecuencia de la situación económica nacional e internacional, este nuevo Boletín del C.I.E.S. supone un valioso instrumento de trabajo, aportador, además, de previsiones que se han adelantado en la interpretación y valoración de los fenómenos del presente. Se subraya que el desequilibrio e insolidéz de la población activa y de nuestra economía regional se sitúa en la importancia del sector servicios, que gira en torno al turismo, subsector capitalizado en detrimento de otros subsectores posiblemente más sólidos. Y se previene que la economía regional ha de estructurarse dentro de líneas más equilibradas, lo que, sin duda, parece presentarse como el objeto más importante en estos momentos.

Constituye una satisfacción para quienes hacemos "Aguayro" reseñar la aparición de "Economía Canaria 71 y 72", estudio que ha logrado acertadamente su propósito de expresar objetivamente cuál ha sido el desenvolvimiento de Canarias en los dos últimos años.

